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本报北京2月13日电 （记者张洋）
近日，针对一些婚恋网站屡现违法违规
和严重失信行为的问题，为依法打击网
上婚恋网站乱象，维护群众合法权益，
促进网络诚信建设制度化，国家网信办
联合有关部门在全国范围内启动开展

“婚恋网站严重违规失信”专项整治工
作。

春节来临之际，相亲活动相对密
集，婚恋网站成为年轻人社交、相亲的
网络平台。但是近年来随着各种婚恋网
站纷纷涌现、网站会员规模动辄达千万
上亿，婚恋网站严重失信甚至违法违规
的问题也不断出现，成为社会广泛关注
的网络公害。

国家网信办有关负责人介绍，此次
专项整治工作将清理、查处、关闭一批
违法违规和严重失信的婚恋网站，遏止
婚恋网站违规失信乱象。

此次专项整治工作将着力加强网络
诚信建设，包括建立婚恋网站相关诚信
信息数据库和违规失信“黑名单”。婚恋
网站必须实行用户真实身份信息注册，
新增用户必须以真实身份信息注册，对
已注册、无真实身份信息的，必须限期补
充真实身份信息，对限期仍无真实身份
信息注册的用户，必须在网站平台上给
予明显标注，并逐步清理销户。

国家网信办有关负责人表示，此次
专项整治将继续开展社会监督和曝光工
作，中国互联网违法和不良信息举报中
心将及时受理社会举报投诉，及时处置
反馈。希望社会各界和广大群众踊跃举
报，共同抵制严重违规失信的婚恋网
站。

公众可以通过拨打 12377，或者登
录举报中心网站www.12377.cn进行举报
投诉。

吁日方军事安全领域慎重行事

本报北京2月13日电（记者张建波） 在 2月 13日外交
部例行记者会上，有记者问：12日，日本首相安倍晋三发
表施政演说称，日本在深刻反省那场战争的同时，致力于
建设自由民主国家，为世界和平与繁荣作出了贡献。关于
安保问题，安倍称应深化有关修宪的全民讨论，进一步完
善安保法制。中方对此有何评论？

外交部发言人华春莹表示，我们注意到日本领导人有
关表态。日本只有诚实面对过去，才能真实拥有未来。希
望日方正确对待侵略历史，恪守迄今作出的郑重表态和承
诺，在军事安全领域慎重行事，以实际行动走和平发展道
路，为地区和平稳定与发展发挥建设性作用。

本报北京2月13日电（记者姜洁） 日前，经中共中央批准，中共中央纪委对天津市政
协原副主席、市公安局原局长武长顺，黑龙江省人大常委会原副主任、省农垦总局原党委书记

隋凤富，河南省人大常委会原党组书记、副主任秦玉海，山西省原省委常委、副省长杜善学
4人严重违纪问题进行了立案审查。依据《中国共产党纪律处分条例》等有关规定，经中

央纪委审议并报中共中央批准，决定给予4人开除党籍、开除公职处分；将其涉嫌犯
罪问题、线索及所涉款物移送司法机关依法处理。日前，最高人民检察院经审查决

定，依法对4人以涉嫌受贿罪立案侦查并采取强制措施。
经查，武长顺违反廉洁自律规定，收受礼金，违规经商办企业，违规

报销个人费用，参加高档宴请；贪污巨额公款，利用职务上的便利，
在干部选拔任用、企业经营等方面为他人谋取利益，收受巨额贿

赂，向他人行贿，挪用巨额公款；违反财经纪律；滥用职权；与
他人通奸。其中，贪污、受贿、行贿、挪用公款、滥用职权问

题涉嫌犯罪。
隋凤富违反廉洁自律规定，收受礼金；利用职务上的

便利，在干部选拔任用、企业经营等方面为他人谋取利
益，收受巨额贿赂。其中，受贿问题涉嫌犯罪。

秦玉海违反廉洁自律规定，长期占用公物，
收受礼金，挥霍浪费公共财产；利用职务上的

便利，在干部选拔任用、企业经营等方面为
他人谋取利益，收受巨额贿赂；与他人通

奸。其中，受贿问题涉嫌犯罪。
杜善学违反廉洁自律规定，

收受礼金；利用职务上的便
利，在干部选拔任用、企业

经营等方面为他人谋取
利益，收受巨额贿赂，

向他人行贿；与他
人通奸。其中，

受 贿 、 行 贿
问 题 涉 嫌

犯罪。

【 敲诈骗财 】

2011年 10月，被告人
黄苏安用虚构的美籍华人身
份在某婚恋网站注册并结识女被
害人谢某。交往中，黄苏安向谢某
谎称其所在的工作机构将启动巴拿马
运河航线投资项目，项目回报丰厚，先
后骗取谢某钱款 705 万元。法院经审理认
为，被告人黄苏安的行为已构成诈骗罪，且数
额特别巨大，判处其无期徒刑，剥夺政治权利终
身，并处没收个人全部财产。

【 强迫消费 】

2014年12月，一名河北沧州网友称自己与一女网友在天
津市外滩风尚西餐厅用餐，被迫一次性消费 2000 多元，并质疑
该女为“酒托”。据了解，该男子在某婚恋交友网站注册后，与女
网友在网上联系。见面后，双方前往餐厅用餐，期间共在该西餐厅消
费酒水、食品合计人民币2032元。

【 信息不实 】

在某些婚恋网站注册的过程中，网站并没有对用户注册信息进行核实。没有
经过实名认证，依然可以收到交往信息，在点击不能读取的信息时，没有说明“只要
实名认证就能阅读”，反而是弹出了提醒缴费就可以阅读的信息。 （据新华网）

欢迎俄德法乌达成停火等共识

本报北京2月13日电（记者张建波） 在今天的例行记
者会上，有记者问：据报道，12日，俄德法乌四国领导人
在明斯克召开乌克兰危机“诺曼底机制”峰会并就停火、
重型武器后撤、交换战俘、乌宪法改革等一系列重要问题
达成共识。中方对此有何评论？

华春莹表示，中方对此表示欢迎并予以积极评价。我
们认为，四国领导人明斯克会晤达成的共识有助于缓和乌
克兰东部地区紧张局势和政治解决乌危机。

▲专业婚恋网站 ▲交友婚恋综合网站 ▲婚介行业自办网站
▲网站婚恋频道 ▲提供婚介服务的公众号 ▲自媒体账户
▲其他各类以婚恋为名的社交网站

● 利用婚恋网站涉嫌实施有组织诈骗行为；
● 利用婚恋网站涉嫌实施卖淫嫖娼行为；
● 婚恋网站涉嫌弄虚作假、不正当运营、纵容严重违规失信行为。

■ 利用婚恋网站欺骗敲诈、骗取财物的；
■ 利用婚恋网站充当“酒托”“饭托”的；
■ 利用婚恋网站开展色情活动的；
■ 婚恋网站恶意泄露用户注册信息的；
■ 婚恋网站默认、纵容用户违规失信行为发生的；
■ 婚恋网站涉嫌假网站、假广告等弄虚作假行为的。
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武长顺 隋凤富 秦玉海 杜善学

严重违纪违法被双开并立案侦查

外交部发言人答记者问

2月13日，澳大利亚悉尼的兵马俑彩灯正式
点亮，迎接中国农历新年的到来。

新华社记者 金林鹏摄

悉尼点亮兵马俑彩灯

整治对象
整治对象

整治内容

举报重点

2月13日，新春来临，新疆喀什泽普县阿依库勒乡乌其吐玛村
的维吾尔族村民给与他们一条马路之隔的团结村汉族村民送去新春
祝福。

2月13日，新春来临，新疆喀什泽普县阿依库勒乡乌其吐玛村
的维吾尔族村民给与他们一条马路之隔的团结村汉族村民送去新春
祝福。

本报香港2月13日电（记者陈然） 香港保安局局长黎
栋国今日表示，自 2006 年 6 月至 2014 年底，已有 1.2 万多
名中国内地居民通过输入人才计划来港长期就业，占香港
总劳动人口的0.4%。

输入人才计划实施8年
1.2万内地人才香港就业

南疆欢乐迎新春南疆欢乐迎新春

图为村民们欢乐合影。
朱明俊摄 （新华社发）
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中国整治问题中国整治问题婚恋网站婚恋网站

有关部门近年来公布的一系列污染物总量减排数据显示，减
排任务完成得不错。但有关专家认为，中国空气质量仍然呈下降
的趋势。民众感受到空气质量并没有改善，公布的数据和大家的
感受形成较大反差。

对此，环境保护部副部长翟青在13日举行的国务院政策例行
吹风会上进行了解析。他说，“十一五”以来，排放总量的数字
每年降几个百分点，看起来很好。现在的问题是，总量减排数据
很好，但环境质量没有好起来。

■ 总量减排遏制了环境恶化

翟青认为，总量减排作为一项制度，这些年发挥了很好的作
用，特别是在推进环保基础设施建设方面发挥了很大作用。他举
出几组数据：一是污水处理能力，“十一五”初期污水日处理能
力是 5200万吨，现在是 1.7亿吨。还有火电行业的脱硫脱硝，脱
硫能力从“十一五”起步时的少数火电机组有设施，现在已达到
8亿千瓦，安装率达到 95％。火电机组脱硝是“十二五”初期开
始的，在电价政策等国家经济政策的支撑下，现在已经达到 6.9
亿千瓦，占比达到82％。

“还有钢铁、水泥、平板玻璃等行业的环保基础设施也上得
很快。如果这些行业几年来没有上这些设施，空气质量、水环境
质量将会更加糟糕。所以说，作为一项污染防治的制度，总量减
排对于有效遏制环境质量恶化功不可没。”翟青说。

■ 去年74城仅8城空气达标

翟青介绍，在部门层面，国务院确定的22项配套政策，去年
出台了 19 项。各地，特别是三大重点区域的 11 个省 （区、市）
也做了很多工作。“一年多来，在各地方各部门的共同努力下，
大气污染防治取得了一定的进展。”

在第一批实施新标准的 74个城市中，2014年 PM2.5年均浓度
有所下降，平均下降 11.1%，京津冀下降了 12.3%；达标天数比例有
所增加，平均增加了5.5个百分点，其中三大重点区域均增加了5.3
个百分点；重污染天数有所下降，74个城市重度及严重污染天数比
例下降3个百分点，京津冀下降18.7%，长三角下降51.8%。

“在看到工作取得一定进展的同时，大气污染问题依然十分
严重。”翟青指出，74个城市中，2014年达到国家标准的只有8个
城市。京津冀仍然是污染最重的区域之一。从初步掌握的情况
看，还有一些非重点省份PM10浓度不降反升。

■ 排放太大、控制不够是主因

对于公布的数据和大家的感受之间的反差，翟青分析认为有
两个原因：一是目前我国污染物排放总量太大，远超出环境容量。
无论是水、还是大气的主要污染物排放都在 2000万吨以上，“十一
五”以来排放总量下降的几个百分点，难以带动环境质量的全面改
善。根据专家测算，在现有的基础上再降 30％至 50％，环境质量才
会有明显的变化。去年APEC会议期间，大家都感受到了好的天气。
当时主要污染物削减了50％以上，大家才感受到了蓝天白云。

“二是污染物总量控制范围不够。‘十一五’总量控制的污染
物是2项，‘十二五’是4项，这是国家当时具备的能力所限。而
对大气影响比较大的烟尘、粉尘、挥发性有机物等污染物，还没
有纳入总量控制范围。水也一样，控制了 COD、氨氮，但是总
磷、总氮等相关污染物还没有纳入进去。所以污染物总量控制的
范围还是有限的，这跟国家的能力和基础是有关系的。”翟青说。

翟青表示，在“十三五”的工作安排中，总量减排作为新环保法
明确规定的一项制度，还会继续坚持下去，相关的机制和政策需要
进一步完善和改进。“十三五”将会把环境质量改善作为一项非常
重要的任务，力争围绕环境质量改善，统筹安排总量减排工作部
署，努力让大家感受到总量减排和环境质量相一致。

（综合本报和新华社北京2月13日电）


